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NUNTIA

Con inmensa alegría, por primera vez, como
Director de la Oficina de Comunicación de la
Congregación, les presento NUNTIA, una revista
nacida como expresión de la Curia General, y que
a partir de hoy, por voluntad del Superior General
y de su Consejo, se convierte en expresión de
toda la Congregación. 

Para abrir la revista habrá un "Editorial" firmado
por mí, al que seguirá, hasta el mes de mayo de
2025, y después hasta la celebración del IV
centenario de la fundación de la Congregación de
la Misión, un viaje virtual por los lugares
vicencianos. Nos guiará nuestro cohermano
Andrés Motto, a quien agradecemos su
disponibilidad y competencia. La Revista estará
animada por la narración de las experiencias
apostólicas del Superior General, de los Asistentes
Generales, de las Provincias, Viceprovincias y
Regiones, de las Conferencias de Visitadores, de
los acontecimientos extraordinarios de la
Congregación y de las noticias del Secretariado
General. 

Nos comprometemos a proponer nuestra
presencia en el "areópago" de la información de
manera significativa y capilar con el fin de mostrar
la belleza del camino cristiano en la perspectiva
del servicio al Evangelio sin protagonismos ni
exclusivismos, pero con mensajes claros y al
servicio de la verdad. La tierra de la comunicación
es "terreno fértil" para sembrar la Palabra de Vida,
como enseñó Jesús en la narración de la parábola
del sembrador. 

EDITORIAL

JUNIO 2024

La información al servicio de la Misión

por el P. Salvatore Farì CM

Para la Congregación de la Misión, la predicación
está íntimamente ligada al ejercicio activo de la
Caridad, que es la promoción humana. Nuestra
palabra predicada debe ser una catequesis
testimonial de fidelidad al Evangelio del Amor.
Esta dimensión de caridad laboriosa se inspira en
la Palabra de Vida, encarnada en Jesús de
Nazaret. La acción de la Congregación de la
Misión, en efecto, abre los horizontes de la
comunicación a todos los sectores de los lugares
y medios de información, tanto materiales como
virtuales, para proponer una presencia cristiana y
una voz solidaria, pero en la dimensión del Amor
evangélico.

Anunciar hoy el Evangelio a los pobres significa
identificar y utilizar adecuadamente los medios de
que disponemos para que la "Palabra hecha
carne" se convierta en alimento y soporte de
redención social para todas aquellas personas
necesitadas materialmente, en situación de
fragilidad físico-psíquica, o desorientadas y
hambrientas de una riqueza espiritual diferente,
cuando no en las antípodas, del bienestar
económico.

Nuntia es una herramienta sencilla, pero que
pretende solicitar y consolidar la plena conciencia
de la importancia de la misión de anuncio y
promoción humana en la sociedad actual, cada
vez más invadida por las "palabras", pero también
necesitada de la "Palabra" que otorga amor y
espolea a amar a Dios y al prójimo de forma
directa y franca para que el Evangelio
comunicado, sea proclamado con el testimonio de
la Palabra narrada y las acciones vividas.



Paseo virtual a Gannes

 Queridos cohermanos: preparándonos a la
celebración de los 400 años del nacimiento de la
Congregación de la Misión, les propongo de julio del
2024 hasta abril del 2025 hacer un paseo virtual por
lugares significativos para nuestro carisma. Quizás
alguno de ustedes ya conoce alguno de estos lugares,
estuvo una vez o varias y posiblemente otros nunca lo
visitaron, pues bien estos artículos están dedicados a
todos. Ya que para cada uno de nosotros estos lugares
nos dan “claves” para ser mejores misioneros
servidores de los pobres. 
 Comencemos por los lugares donde nació el carisma
vicentino. Queremos redescubrir cuál fue el camino
seguido por san Vicente. Recorrido que aspiramos sea
también el nuestro, la senda de toda la CM.
Recordemos que para nosotros, la evangelización de
los pobres es un mandato de Jesús, que se plasma en
el siglo XVII a través de la experiencia de Vicente de
Paúl. La cual se consolida y se hace permanente con la
fundación de la CM. Pero que nosotros debemos
actualizar para generar este nuevo Pentecostés como
nos ha pedido el P. Tomaz. Estoy convencido que para
cambiar algo hay que comenzar imaginándolo. San
Vicente de por sí era un hombre imaginativo y fue
capaz de imaginar un mundo alternativo al que vivía. 
 Ahora descendamos del autobús con cuidado.
Gannes era una de las muchas aldeas que pertenecían
a la señora de Gondi. Está a 17 kilómetros al sur de
Folleville. En la actualidad Gannes es un pueblo
tranquilo (demasiado) con casas sencillas y agradables.
 Según Abelly, aquí fue donde Margarita de Silly supo
que había un hombre mayor y enfermo deseoso de
recibir el sacramento de la Reconciliación. Confesión
que se hizo posible gracias a Vicente de Paúl. El
moribundo quedó tan agradecido, que públicamente
dijo que habría caído en el castigo eterno, de no haber
sido por esa confesión general. Evidentemente que
dicha frase respondía a la teología de esa época. Sea
como sea, a través de este suceso y otros más, el Sr.
Vicente verá en la señora de Gondi un instrumento de
la Providencia de Dios para que se funde la
Congregación de la Misión. Es cierto que el Sr. Vicente
ya había realizado confesiones generales y la había
incluso recomendado. Es decir, invitaba a la confesión
general desde hacía un tiempo. Pero este hecho
puntual catalizó muchas experiencias y reflexiones
previas. 

De acuerdo con una antigua tradición, aquel moribundo
era el molinero del pueblo. Es decir, esta aventura
comienza con la conversión del dueño del molino. Aquí
san Vicente se empieza a proponer que los pobres no se
quedarán en lo espiritual sin padre ni madre. Este lugar
es importante ya que no habría Folleville si no fuera por
Gannes. Un dato no menor, san Vicente no vino una vez
y desapareció, fue varias veces más este poblado. Una
carta de 1633 señala que conocía muy bien a las
autoridades de la población, así como a sus familias.
 ¿Qué ver en Gannes? Lo fundamental es contemplar la
actual iglesia, dedicada a San Dionisio (Denis). Hoy es
una capilla que pertenece a la parroquia de san Vicente
de Paul. La iglesia de Gannes era una construcción
gótica, pero ha sido objeto de muchas modificaciones. El
exterior muestra un reloj de sol del año 1660. 
 Entremos. Aquí podemos observar varias cosas: 1. La pila
bautismal de piedra cincelada. Es probable que sea del
siglo XVII. 2. Hay una bella representación en piedra de
los corazones unidos de Raúl de Lannoy y Juana de Poix:
las letras R y J entrelazadas por un lazo (bisabuelos
románticos de la señora de Gondi) 3. La estatua de san
Vicente de Paúl. Construida alrededor de 1940 por el
párroco de entonces. La inscripción parece un poco
ansiosa: “Diciembre de 1616”, ya que tendría que
decir“enero de 1617”. Hay otra estatua del Sr. Vicente en
el presbiterio. 4. El Cristo que cuelga al comenzar el
presbiterio es original y es el que vio el Sr. Vicente. Posee
un bello rostro y la Cruz expresa el árbol de la vida. 6. El
Presbiterio es de la época de Vicente de Paul. Sus
nervaturas son bien artísticas. Bien, el autobús nos
espera para llevarnos a Folleville. Pero esto lo veremos el
próximo mes. 

P. Andrés Motto, CM



¡P. Tomaž Mavrič tras las huellas de San
Vicente de Paúl desde la cuna hasta Buglose!

El Superior General, P. Tomaž
Mavrič, aceptó la invitación de
participar en la clausura del
Jubileo del 400 aniversario de la
peregrinación mariana de San
Vicente de Paúl desde su
pueblo natal hasta el santuario
mariano de Nuestra Señora de
Buglose (primavera de 1623).
Este primer sábado de mes, el
Padre General estuvo en la
marcha diocesana por la
Jornada de las Vocaciones en la
diócesis de Aire y Dax. En el
mismo Pouy, en el distrito de
Buglose, la Reina del Cielo
manifestaba su poder; una
capilla acababa de levantarse
del suelo y muchos peregrinos
iban a implorar a la Virgen
misericordiosa; ¿no era su deber,
como hijo de Pouy, ir a
arrodillarse a los pies de la
gloriosa Virgen de Buglose? "
(Le Grand Saint du Grand Siècle
Tomo I, 147-148)

El 31 de mayo de 2024, la víspera
de la celebración, durante las
Vísperas, recordamos que, en
muchas ocasiones, fueron laicos
quienes llevaron a San Vicente a
orientar y clarificar su proyecto
de vida como sacerdote. Por
ejemplo, Mme de Gondi
hablando a San Vicente:

"Monsieur Vincent, ¡se están
perdiendo tantas almas! Y el día
de la Conversión de San Pablo,
que es el 25, esta señora me
pidió que predicara en la iglesia
de Folleville para exhortar a los
habitantes a hacer una 
confesión general; cosa que
hice. (SV XI, 4)
El sábado 1 de junio, durante los
laudes, la pequeña familia
vicenciana y los cristianos
reunidos en Ranquines
recordaron las palabras de San
Vicente que decía: "(los
turcos...) 
¿sabéis cómo rezan el rosario?
No rezan el Padrenuestro y el
Avemaría como nosotros,
porque no creen en Nuestro
Señor y no lo consideran su
Señor, aunque lo respetan tanto
a él y 
a la Santísima Virgen que si
oyeran a alguien blasfemar
contra Nuestro Señor lo
condenarían a muerte. Así que
toman las cuentas de su rosario:
"Alá, alá, Dios mío, Dios mío, ten
piedad de mí; Dios justo, Dios
misericordioso, Dios poderoso".
Estos son los epítetos que le
dedican. 
Ahora bien, si los turcos tienen
algún tipo de devoción al
rosario, mirad si no es razonable
que vosotros tengáis una gran
devoción a la Santísima Virgen".
(SAN VICENTE X, 621)



La Eucaristía de clausura del Jubileo tuvo
lugar en la Basílica. Fue presidida por el
Vicario General en lugar del Obispo. He
aquí un extracto del mensaje del obispo
Souchu: "Atrevernos a la esperanza en
nuestras comunidades cristianas". 
Esto enlaza con el tema de clausura de
este jubileo: San Vicente y el papel de los
laicos al servicio de los más
desfavorecidos. La jornada comenzó con
la marcha vocacional mensual de Le
Berceau a Buglose. Somos un pueblo en
marcha, siguiendo las huellas de San
Vicente de Paúl, apóstol de la caridad, al
servicio de los más pobres. Espero que
disfruten de la clausura de este jubileo,
para el que me representa en esta misa el
vicario general, el padre Gérard de Rodat.
Permanezcamos unidos en la oración".

El domingo 2 de junio, solemnidad del
Cuerpo y la Sangre de Cristo, el padre
Tomaz presidió la eucaristía de acción de
gracias de clausura del jubileo en la
Chapelle du Berceau. Dimos gracias al
Señor por todas las bendiciones recibidas
durante este año jubilar. Tres bendiciones
llamaron nuestra atención.
 

En primer lugar, la presencia física del P.
Tomaž, que vino a acompañarnos y a
animarnos en la clausura de este Jubileo.
En segundo lugar, Bénédicte, una joven de la
región de Las Landas, que descubrió su
vocación de servir a los más desfavorecidos
siguiendo las huellas de San Vicente de Paúl
en junio de 2023, al comienzo de nuestro
Jubileo. Hoy es miembro de los Equipos de
San Vicente de Paúl en Dax.
En tercer lugar, el P. Tomaž pidió que le
llevaran un roble del Berceau para replantarlo
en la Curia Generalicia de Roma con motivo
del 400 aniversario de la peregrinación
mariana de San Vicente. Recibió un roble de la
tierra del Berceau. Otro de Buglose para la
celebración del Jubileo del 400 aniversario de
la fundación de la Congregación de la Misión
en 2025.
¡Alabado sea Dios por todas sus bendiciones!
Esperamos recibirles en la Cuna para llevarles
en un maravilloso viaje tras las huellas de San
Vicente hasta el Santuario de Notre Dame de
Buglose.

P. Emmanuel Typamm, CM



La primera reunión entre la Curia y la COVIAM se
celebró en Karen, Nairobi, Kenia, del 10 al 15 de junio
de 2025. Fue la primera vez que la COVIAM se
reunía desde su creación, con más de 70
participantes. Esta reunión fue preparada por el
Consejo Ejecutivo de COVIAM, Jean Pierre Bessala
de Camerún, el Secretario de COVIAM, Mekonnen
BUTTA, CM Vicepresidente de COVIAM y Visitador
de Etiopía, Guenolé FEUGANG, CM, Presidente de
COVIAM y Visitador de Camerún, el Visitador de
Kenia, Padre Edwin Mugwe, CM por el país anfitrión,
y el Asistente General encargado de COVIAM, Padre
Dominique IYOLO, CM por la Curia. Fue un ensayo,
pero también un golpe maestro. Esta reunión fue
precedida por otra, la de la Curia con el continente
norteamericano en 2023. La próxima reunión de la
Curia será con el continente europeo en 2025. 

Primera reunión entre la Curia y la COVIAM

Iniciada por el Superior General, Padre Tomaž
Mavrič, CM y su Consejo, la reunión no sólo contó
con la participación de los Visitadores, Regionales y
Superiores de Misión. También asistieron
Consejeros, Secretarios, Ecónomos y Responsables
de Comunicación, así como el Rector y el Ecónomo
del Teologado Internacional Vicenciano de Enugu,
Nigeria. El entusiasmo y el júbilo eran evidentes a
medida que se desarrollaban las actividades, pero las
ansiedades y los interrogantes que rodeaban los
preparativos pronto dieron paso a la serenidad y la
satisfacción tras este acontecimiento histórico y sin 

precedentes, que había sido bien preparado y bien
dirigido. La bienvenida de la Viceprovincia de Kenia
fue todo un éxito, y el marco de la reunión facilitó el
trabajo en un ambiente de camaradería, amistad y
fraternidad. 
Bajo el lema "Revestirse del Espíritu de Cristo en
África y Madagascar", la reunión tenía varios
objetivos que fueron expresados de diferentes
maneras por los ponentes: tener un encuentro cara a
cara de la Administración General con los miembros
de las administraciones de las Provincias,
Viceprovincias, Regiones y Misiones de COVIAM;
descubrir mejor las realidades de la Compañía
Querida en África y Madagascar, poniendo de relieve
los puntos fuertes, los puntos débiles, las
perspectivas y los retos en relación con la
revitalización de nuestra identidad espiritual y
carismática; evaluar la recepción por cada entidad
de COVIAM de las Prioridades de la Asamblea
General-2022 y de los Once Puntos presentados
durante la Asamblea General por el Superior
General; dialogar con las diferentes instancias de la
Curia en los diversos ámbitos de la misión para que 



los diferentes miembros de las administraciones de
las Provincias, Viceprovincias, Regiones y Misiones
estén mejor equipados con las buenas prácticas
administrativas y respondan mejor a los desafíos
contextuales que se les presentan; crear una
mayor conciencia de la celebración de los 400
años de la fundación de la Chétive Compagnie,
que se clausurará en la Casa Madre de París en
mayo de 2025. La diversidad del contenido y de la
forma de las intervenciones expresó todos los
esfuerzos realizados por las diferentes
administraciones para hacer avanzar y fructificar la
identidad de la Congregación de la Misión en
África y Madagascar. 
Este encuentro Curia-COVIAM, enraizado e
iluminado, animado y apoyado por momentos de
mediación, de oración en la Liturgia de las Horas y
de celebraciones eucarísticas, permitió darse
cuenta de una serie de puntos que merecen una
atención particular. En primer lugar, el rápido y
continuo crecimiento de la Sociedad en África y
Madagascar, no sólo en cuanto al número de
sacerdotes y hermanos, sino también en cuanto a
la expansión misionera mediante la apertura de
nuevas misiones en otros países en los que la
Congregación de la Misión sigue ausente. En
segundo lugar, debemos reforzar la comprensión
de nuestra identidad sin dejar de centrarnos en
nuestras misiones esenciales de evangelización de
los pobres y de las periferias, de formación de
sacerdotes y laicos y de servicio a los más
desfavorecidos. Por último, se trata de reforzar los
recursos y la gestión financiera de los países de
COVIAM para facilitar mejor sus misiones a pesar 

de las evidentes limitaciones de la conexión a
Internet. Durante las pausas y el tiempo libre, hubo
ocasión de intercambios interpersonales entre los
participantes y de profundizar en ciertos temas
durante reuniones individuales o en pequeños
grupos con el Superior General. 
Además de este encuentro, todos los
participantes pudieron visitar a las Hijas de la
Caridad de Nairobi y su programa Sueño para
combatir y atender a las personas que padecen
VIH y malnutrición. También aprovechamos un día
de descanso para descubrir la riqueza turística,
cultural y artística de Kenia. La celebración de la
Eucaristía en el "Jardín de la Resurrección" por el
Superior General y la proyección de una película
de Jessica sobre el servicio a los pobres en
Honduras dieron a la familia vicenciana la
oportunidad de reunirse y socializar. 
Al final de la reunión, se invitó a COVIAM a soñar
en grande, a soñar juntos y a abrirse al Espíritu
Santo para seguir avanzando por el camino de la
renovación y de la conversión a la identidad
espiritual y carismática vicenciana en África y
Madagascar. Sólo así, revestirse del espíritu de
Cristo en África y Madagascar tendrá toda su
pertinencia y su fecundidad. 

P. Guenolé Feugang, CM
Visitador de Camerún - Presidente COVIAM



Junio de 2024 fue un mes agitado para mí. Primero
participé en la reunión entre la Curia General y la
COVIAM, después en la reunión de la COVIAM. Por
último, visité las diócesis de Atakpamé, en Togo, y de
Goma, en la República Democrática del Congo,
donde tenemos la intención de iniciar nuevas
misiones.
Para poner en práctica la sinodalidad, se organizó
una reunión en Nairobi, Kenia, del 10 al 15 de junio de
2024, entre la Curia General y la COVIAM. El objetivo
era evaluar, a nivel continental, provincial, regional y
de Misión, el Documento Final de la última Asamblea
General 2022 y los 11 puntos del Padre Tomaz
Mavric, nuestro Superior General, que destacan
ciertas prioridades con vistas a revitalizar nuestra
identidad. Cada Visitador acudió con los miembros
de su consejo, el secretario provincial, el ecónomo
provincial y el cohermano encargado de las
comunicaciones. Los intercambios con la Curia
fueron fructíferos. Esta experiencia es la primera de
este tipo en África y Madagascar.
Tras este encuentro con la Curia, la reunión anual de
COVIAM tuvo lugar del 17 al 21 de junio de 2024. Fue
principalmente una continuación de la reunión con
la Curia. La COVIAM adoptó una serie de
orientaciones concretas para garantizar una
colaboración eficaz entre las Provincias, las
Viceprovincias, las Regiones y las Misiones del
continente.
Del 22 al 27 de junio de 2024, me desplacé a la
diócesis de Atakpamé, en Togo, en visita de
reconocimiento, ya que la Congregación de la
Misión tiene la intención de iniciar una nueva misión
en este país en el que aún estamos ausentes. El
obispo Moïse TOUHO, ordinario del lugar, me
dispensó una acogida muy calurosa. Aprovechó la
ocasión para presentarme a su clero diocesano en la
clausura del año pastoral 2023-2024. Elegí la
parroquia de GLITTO, donde la Provincia del Congo
podrá iniciar esta misión en un futuro muy próximo.

Actividades del P. Dominique Iyolo, CM en
Junio

Del 30 de junio al 04 de julio de 2024, viajé con el Padre
Justin EMENE, Visitador del Congo, a Goma, en la
República Democrática del Congo. Se trata de una zona
desgarrada por una guerra sin sentido que no sólo
empobrece a mucha gente, sino que también es fuente
de grandes humillaciones para ellos. Según Mons. Willy
Ngumbi, obispo de Goma, estas personas empobrecidas
necesitan cohesión pacífica y un mensaje de
reconciliación porque viven con profundas heridas
interiores. Es un mensaje difícil de aceptar. La presencia
vicenciana es más que necesaria en esta zona, donde
muchas familias languidecen en la más absoluta miseria.
Monseñor Willy está dispuesto a acogernos, pero por el
momento es difícil ir a las afueras a causa de la guerra.
Empezaremos por instalarnos en Goma para estar cerca
de los numerosos desplazados y refugiados. Necesitan
vivir en condiciones más humanas y dignas. Un vicentino
no puede dejar de conmoverse ante tanta miseria.
La colaboración entre la Provincia del Congo y la Región
Ruanda-Burundi hará posible esta misión, en un primer
momento en términos de personal.
El Visitador del Congo y yo no pudimos ir al Congo
Brazzaville porque la invitación del arzobispo de
Brazzaville llegó justo cuando debíamos volar a Europa. El
Visitador decidió entonces enviar al padre Jean-Paul
MUNONGO, que fue allí y, como arquitecto, está
estudiando el entorno y el terreno para hacer algunas
propuestas concretas. En un futuro próximo, los Lazaristas
de la Provincia del Congo también estarán presentes en
Brazzaville.

P. Dominique Iyolo, CM
Asistente General



En respuesta al llamado de la Asamblea General de
2022 en Roma para revitalizar nuestra identidad al
comienzo del quinto siglo de la Congregación de la
Misión, se crea Vincentiana Online. La Revista
Vincentiana es una valiosa publicación que presenta
estudios y reflexiones de los cohermanos sobre la
espiritualidad y el carisma vicencianos. Tras debatir
con los miembros de la junta y consultar a estudiosos
de los estudios vicencianos, propusimos Studia
Vincentiana, un sistema de revista abierta, además de
la versión impresa de Vincentiana (en tres idiomas:
francés, español e inglés). Los mismos trabajos se
publican tanto en Vincentiana en línea como impresa.
En 2023, el Padre Superior General, P. Tomaž Mavrič
CM, y su Consejo aprobaron el proyecto. La
publicación de la revista en línea debe realizarse en
colaboración con una institución de enseñanza
superior. 
Los beneficios de Studia Vincentiana Online son: 1.
Accesibilidad global y colaboración: Hace accesibles
los estudios y reflexiones vicentinos a un público
mundial; 2. Preservación y digitalización: Garantiza la
conservación de valiosos documentos históricos y
teológicos vicencianos mediante el archivo digital,
respetando las normas internacionales; 3. Rentabilidad:
Reduce los costes de impresión y distribución
asociados a la revista impresa, haciéndola más
económica; 4. Actualizaciones oportunas: Permite
actualizaciones más rápidas, frecuentes y oportunas
de las nuevas investigaciones y reflexiones,
manteniendo a la comunidad vicenciana informada
con las últimas perspectivas. Ésta es sólo una portada
virtual de Studia Vincentiana. Para comprobarlo, los
lectores pueden hacer clic en esta URL para leer y
descargar artículos: 

¿Cómo enviar un artículo a Studia Vincentiana? Esta
pregunta habitual tiene respuesta en la sección de
navegación de la página web. Tómese un momento para
revisar el enfoque y el alcance, las directrices para autores
y la plantilla de Vincentiana. Los trabajos deben enviarse en
formato WORD y deben cumplir requisitos básicos como
incluir una bibliografía, notas y un resumen. Agradecemos
las contribuciones de los cofrades y de otras personas. Si
encuentra dificultades con el sistema de envío en línea
(haga clic en "envío en línea"), puede simplemente enviar
su manuscrito por correo electrónico a una de las
siguientes direcciones:
- studiavincentiana@gmail.com (la Vincentiana en línea)
- fxarmadacm@gmail.com (Director de Vincentiana)
- segretaria@cmcuria.org (Secretario General enviará a
Vincentiana) 

Anuncio del CIF para escritores vicentinos en París
Noviembre 2025

Con la bendición del Padre Superior General y de su
Consejo, lanzaremos un programa para escritores
vicentinos en colaboración con el director del CIF de París.
Este programa, fundado en las recomendaciones de la
última Asamblea General, hace hincapié en el papel crucial
de los cohermanos en la revitalización y el avance de los
estudios vicencianos. El programa tiene como objetivos
1. Promover el diálogo y la colaboración: Facilitar el
intercambio de ideas entre escritores para enriquecer la
comprensión colectiva del carisma y la espiritualidad
vicenciana.
2. Comprometerse con la historia y la tradición vicentinas:
Profundizar el compromiso con la historia y la tradición
vicentinas en diálogo con los contextos globales.
3. Establecer un grupo continental cohesionado: Formar un
grupo dedicado de cohermanos centrados en hacer
avanzar los estudios y las reflexiones vicencianas.
Próximamente se compartirá con los cohermanos
información detallada sobre el programa del FIC para
escritores vicencianos (noviembre de 2025). Invitamos a
todos los escritores vicentinos a participar en esta
iniciativa.

P. Armada Riyanto, CM 
Director de VINCENTIANA

Nuevo proyecto: Vincentiana Online

https://vincentiana.org/sv 

http://vincentiana.org/sv
http://vincentiana.org/sv


El acto concluyó con una alegre recepción, en la
que los asistentes compartieron la celebración
mediante el compañerismo y las actividades
comunitarias. 
La creación de la iglesia de Cristo Rey es un
testimonio de la dedicación y la unidad de la
comunidad parroquial y un signo de la nueva vida en
la parroquia a través de las obras de CM. La exitosa
inauguración y bendición de la Iglesia Cristo Rey
refleja la fe vibrante y el compromiso de la
comunidad parroquial de San José. Anuncia un
nuevo capítulo de enriquecimiento espiritual y
construcción comunitaria en Bandawe.

Bendición e Inauguración de la Iglesia de Cristo Rey
en Bandawe.

El 29 de junio de 2024, la comunidad de la
parroquia de San José de Sunuzi (Malawi), bajo
el cuidado de la Congregación de la Misión,
celebró con alegría la inauguración y bendición
de la iglesia de Cristo Rey en Bandawe. Este
significativo acontecimiento, que marca un hito
para la parroquia, fue presidido por el obispo
Alfred Chaima, de la diócesis católica de Zomba,
y contó con la participación de numerosos
sacerdotes, religiosos y feligreses. Los actos del
día comenzaron con una Santa Misa solemne,
presidida por el obispo Chaima. La presencia de
numerosos miembros del clero y de toda la
comunidad parroquial realzó el significado
espiritual y la unidad comunitaria de la ocasión.
El obispo Chaima dio las gracias al P. Shaik
Mahesh CM, párroco, por su incansable servicio
en la parroquia y por su duro trabajo para llevar
la nueva iglesia hasta su finalización. 



El Santuario de Caraça celebra 250 años de historia,
misión y presencia de sacerdotes y hermanos lazaristas

en Brasil

En 1640, San Vicente de Paúl comunicó a la
comunidad la siguiente noticia: "Recibí una
carta del Superior de Roma, P. Lebreton,
informándome de la petición de un Cardenal
de enviar misioneros a Brasil, o más
exactamente a "Pernambuco das Indias".
Desgraciadamente, debido a las exigencias de
la época, San Vicente de Paúl no pudo cumplir
esta petición, ni tampoco otras. Sin embargo,
años más tarde, concretamente en 1819, a
petición del rey João VI, llegaron a Brasil
desde Lisboa, Portugal, dos grandes
misioneros: el padre Leandro Rebelo Peixoto e
Castro y el padre Antônio Ferreira Viçoso.
Perteneciente a la Provincia brasileña de la
Congregación de la Misión (Río de Janeiro,
Brasil) desde 1820, el Santuario de Nuestra
Señora Madre de los Hombres, conocido
como Santuario de Caraça, es hoy un lugar de
preservación de la casa común y un
importante centro de evangelización
misionera en Brasil. El Santuario de Caraça
está situado entre los municipios de Catas
Altas y Santa Bárbara, en el estado de Minas
Gerais, y en el territorio de la Archidiócesis de
Mariana, que el año que viene celebra el 280
aniversario de su creación como Iglesia
Primacial del Estado de Minas Gerais. Es una
historia llena de personajes y acontecimientos
importantes para Minas Gerais, para la
Congregación de la Misión y para Brasil.
Escenario de grandes acontecimientos para la
Iglesia católica en Brasil, centro de
evangelización, formación y misión en Brasil, el
Santuario de Caraça inició el 23 de junio las
celebraciones de su 250 aniversario y del 30
aniversario de la Reserva Particular del
Patrimonio Natural (RPPN). 

La ceremonia de apertura recordó la fundación y
la llegada de los primeros sacerdotes la zaristas
(vicencianos) a suelo brasileño. El momento único
reunió a autoridades, religiosos, sacerdotes y
hermanos lazaristas de la región, antiguos
alumnos, visitantes y la comunidad local. El
momento estuvo marcado por el recuerdo de la
fundación de Caraça, los años de la escuela y la
religiosidad local, y el lanzamiento de los logotipos
conmemorativos del 250 aniversario del
Santuario.



HISTORIA DE LA FUNDACIÓN - Hermano
Lourenço de Nossa Senhora
En la segunda mitad del siglo XVIII, a principios
de 1770, el misterioso portugués Lourenço de
Nossa Senhora eligió la cima de la Serra do
Caraça para aislarse del mundo y construir una
ermita, con una capilla y una casa para albergar
a los "ermitaños" o hermanos.
En marzo de 1774, ya en la Serra do Caraça, el
hermano Lourenço obtuvo permiso para
construir allí una iglesia. Al principio, una
pequeña capilla de madera, antes de la ermita
definitiva, porque, según el propio Hermano, la
construcción en piedra tardaría mucho tiempo
en estar "lista y hay que hacerla a la perfección".
En 1806, cuando ya era un anciano, hizo
testamento para que la finca, donada a la
Corona portuguesa, se utilizara como "hospicio
para misioneros... y, si esto no fuera posible, en
tal caso el hospicio se utilizaría como seminario
para muchachos, donde aprenderían las
primeras letras, artes escénicas, idiomas,
gramática, filosofía racional y moral...".
La historia nos recuerda que, algún tiempo antes
de que el Hermano Lourenço llegara a las tierras
de Caraça, se creó en 1745 la Iglesia Particular
de Mariana, la primera diócesis construida en el
interior de Brasil, junto con la diócesis de São
Paulo. Anteriormente, todos los demás
obispados -Bahía (1555), Río de Janeiro (1676),
Olinda (1676), Maranhão (1677) y Pará (1719)-
estaban situados en la costa brasileña.
El 27 de octubre de 1819, a la edad de 96 años, el
hermano Lourenço falleció sin ver a los Padres
tomar posesión de su ermita. Sin embargo, el
anciano penitente, fundador de Caraça, murió
consolado porque, según los informes del vicario
de Catas Altas, que le atendió en los últimos
momentos de su vida, Nuestra Señora se le
manifestó diciéndole que podía morir en paz
porque Dios no abandonaría su obra. De hecho,
así fue cuando se enviaron misioneros a Caraça
a instancias de la Corte Imperial, del rey João VI,
para continuar los trabajos en el santuario.

LA CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN Y EL
SANTUARIO DE CARAÇA
En 1819, el visitador de Portugal, el padre Antônio
da Silva Rebelo, atendió la petición del rey João
VI de enviar sacerdotes a evangelizar Brasil. Así, a
petición del rey João VI, llegaron a Brasil desde
Portugal dos grandes misioneros lazaristas
(vicencianos): el padre Leandro Rebele Peixoto e
Castro y el padre Antônio Ferreira Viçoso. Estos
dos misioneros se embarcaron rumbo a Brasil el
27 de septiembre, aniversario de la muerte de San
Vicente de Paúl.
Llegados a Río de Janeiro en diciembre de 1819,
los dos misioneros iniciaron el periplo misionero
de la Congregación de la Misión en tierras
brasileñas. Mientras se preparaban para llegar al
estado de Mato Grosso, los dos sacerdotes
fueron informados de que la misión ya estaba
ocupada por misioneros capuchinos. Por ello,
Dom João VI ofreció al padre Leandro y al padre
Viçoso la donación de la capilla de Nuestra
Señora Madre de los Hombres, fundada por el
hermano Lourenço de Nossa Senhora, donde
debían predicar las misiones y fundar un
seminario (escuela) para muchachos, según
consta en su testamento.
Llegados a Caraça el 15 de abril de 1820, los dos
misioneros fundaron el colegio y una casa de
reposo para los sacerdotes y los alumnos. En
1825, el número de alumnos aumentó. En 1829,
tuvieron lugar las primeras ordenaciones en el
seminario de Caraça. Estos fueron los comienzos
de las misiones lazaristas en Brasil. 
En 2020, en el umbral del bicentenario de la
llegada de los Padres y Hermanos Lazaristas, el
Santuario de Caraça celebró 200 años de
presencia en Brasil. La Provincia Brasileña de la
Congregación de la Misión prosigue su misión y
su labor de evangelización ante los desafíos
misioneros y prácticos de los tiempos actuales,
las nuevas tecnologías, el pensamiento
polarizado, la formación de nuestro clero y
laicado y los nuevos ámbitos de evangelización.



La Congregación de la Misión siempre se ha
esforzado por trabajar en armonía y junto a la
jerarquía de la Iglesia católica, colaborando
intensamente en la formación del clero, el laicado
y las misiones. La historia de la archidiócesis de
Mariana está entrelazada con la historia de
Caraça, la primera casa de los lazaristas en Brasil,
ya que estuvo presente, sobre todo, en el
contexto histórico-cultural y educativo, en la vida
de los seminarios y en la formación del clero de
Mariana, siendo responsable de sus seminarios de
1853 a 1965.
Dentro del territorio brasileño, los misioneros
lazaristas (o vicentinos) han trabajado con gran
dedicación desde la llegada de los dos primeros
misioneros. Muchos otros lazaristas llegaron a
Caraça. Después de 1845, cuando se convirtió en
Colegio y luego en Escuela Apostólica, fue una
casa de formación de la que salieron eminentes
hombres públicos, numerosos obispos y
sacerdotes dedicados a la evangelización en todo
Brasil.

Presente en Brasil desde 1820, la Congregación
de la Misión actúa en varios estados brasileños y
está organizada en tres grandes grupos, llamados
provincias: la Provincia Brasileña (PBCM), la
Provincia del Sur (CMPS) y la Provincia de
Fortaleza (PFCM).
La Provincia Brasileña de la Congregación de la
Misión fue fundada oficialmente en 1827. En su
afán por ser fiel al testimonio misionero de San
Vicente de Paúl, se ha destacado a lo largo de su
historia por su labor en las misiones populares, la
formación del clero y la educación de los
jóvenes.
Hoy, 250 años después de su fundación, Caraça
es un santuario religioso y ecológico que atrae a
personas de todos los rincones de Brasil y del
mundo por sus atractivos naturales, históricos,
culturales y religiosos. "Ideal del Hermano
Lourenço, Realidad de la Congregación de la
Misión, Riqueza de Minas y de Brasil", Caraça se
regocija en la oración con el 280 aniversario de
la Diócesis de Mariana. Una historia de profundo
respeto, cuyo conocimiento, admiración y
gratitud por sus personajes y sus realizaciones
generan en cada uno de los actuales miembros y
candidatos de la Congregación de la Misión en
Brasil la responsabilidad de continuar
concretizando y realizando con esmero y celo la
Misión Vicenciana en el país.

P. Ramon Aurélio, CM
P. Paulo Venuto, CM



Voces vicentinas en el Foro para las Cuestiones Indígenas
de la Organización de las Naciones Unidas 

En enero de 2019, el Papa Francisco envió un video
mensaje a jóvenes indígenas de América Latina que
se reunieron en nuestra misión vicentina en Soloy,
Panamá. Los jóvenes se reunieron para celebrar el
rostro indígena de la Iglesia católica y dialogar
sobre temas urgentes, como la pérdida de
identidad cultural, la urgencia de cuidar sus
territorios y proteger a la Madre Tierra, y la
importancia de ser protagonistas en la construcción
de un mundo más justo. Las palabras del Papa los
animaron en este camino, “Los exhorto a que sea
una oportunidad para responder a la invitación
hecha a la juventud en otros momentos de ser
agradecidos por la historia de sus pueblos y
valientes frente a los desafíos que les rodean para
seguir adelante llenos de esperanza en la
construcción del otro mundo posible. 
Que el actuar de ustedes, la conciencia de
pertenencia a sus pueblos de ustedes, sea una
reacción contra esta cultura del descarte, contra
esta cultura del olvido de las raíces, proyectada
hacia un futuro cada vez más líquido, más gaseoso,
sin fundamento. ¡Háganse cargo de sus culturas!
¡Háganse cargo de sus raíces!”
Dos jóvenes de aquella multitud que se
sorprendieron al recibir el mensaje del Papa fueron
Enith Sánchez y Rafael Mitre, del pueblo ngäbe de
Panamá. Estos miembros activos de los programas
juveniles de la parroquia de Soloy trabajaron
incansablemente para organizar este evento para
los jóvenes indígenas mientras compaginaban sus
estudios universitarios frente a muchos obstáculos.
Cinco años después, Enith y Rafael, ahora
educadores en la reserva indígena ngäbe, se
encontraron de nuevo escuchando y hablando
sobre los temas planteados en el encuentro de Solo
y de jóvenes indígenas católicos. 

Sin embargo, esta vez el escenario no era su
comunidad indígena local, sino la sede de las
Naciones Unidas en Nueva York, donde
participaban en el Foro Permanente para las
Cuestiones Indígenas. Jim Claffey, representante
de la ONG de la Congregación de la Misión ante
las Naciones Unidas, nos invitó a ellos y a mí a
participar en el foro de este año. 



El objetivo del Foro Permanente para las
Cuestiones Indígenas de las Naciones Unidas es
proporcionar asesoramiento especializado y
recomendaciones sobre cuestiones indígenas a los
programas, fondos y organismos de la ONU;
sensibilizar y promover la integración y
coordinación de las actividades relacionadas con
las cuestiones indígenas dentro del sistema de la
ONU; preparar y difundir información sobre
cuestiones indígenas; y promover el respeto y la
plena aplicación de las disposiciones de la
Declaración de la ONU sobre los Derechos de los
Pueblos Indígenas. El foro se reúne anualmente en 
torno a un tema específico de interés para los
pueblos indígenas, y el tema de este año fue
“Mejorar el derecho de los Pueblos Indígenas a la
libre determinación en el contexto de la
Declaración de las Naciones Unidas sobre los
Derechos de los Pueblos Indígenas: resaltar las
voces de la juventud Indígena.”

Enith y Rafael tuvieron muchas oportunidades de
compartir las realidades y retos específicos a los
que se enfrentan los ngäbe y otros pueblos
indígenas de Panamá en relación con la
autodeterminación, en particular las amenazas a su
capacidad para seguir viviendo su íntima relación
con la tierra y los ecosistemas que les han
sustentado durante generaciones. 

Además del programa oficial dentro de la sede de la
ONU, tuvimos la bendición de participar en otros
actos fuera de la ONU en colaboración con
congregaciones religiosas, redes eclesiales
ecologistas y el grupo de trabajo contra la minería.
Estos espacios nos permitieron escuchar
testimonios de indígenas de todo el mundo. Estos
encuentros facilitaron el establecimiento de
relaciones con entidades eclesiásticas y cívicas de
otras regiones comprometidas con el objetivo
común de promover los derechos indígenas y
proteger a la Madre Tierra. Enith y Rafael también
visitaron varias clases de antropología de la
Universidad de Nueva York para compartir aspectos
de la relación de los ngäbe con la creación y la
lucha de décadas para proteger el territorio ngäbe
de la minería mineral.

El foro de este año prestó especial atención a la
voz de la juventud indígena, y a lo largo de los
numerosos actos oficiales y eventos paralelos se
puso de relieve la importancia de permitir a los
jóvenes indígenas ser protagonistas del futuro de
sus pueblos. Muchos jóvenes hablaron de las
dificultades de existir «entre dos mundos», pero
confirmaron su compromiso de trabajar por un
futuro justo en el que se respeten y valoren los
conocimientos y prácticas tradicionales indígenas,
ofreciendo no sólo a los pueblos indígenas sino a
todos los pueblos la esperanza de sociedades en
armonía entre sí y con toda la creación de Dios.

Los testimonios y temas compartidos durante el
foro de la ONU, que se centraron en la
autodeterminación de los pueblos indígenas y en
el derecho a sus territorios ancestrales como
aspecto esencial de la misma, se hacen eco de las
palabras del Papa Francisco en Laudato Si', en el
sentido de que para los pueblos indígenas “la
tierra no es un bien económico, sino don de Dios y
de los antepasados que descansan en ella, un
espacio sagrado con el cual necesitan interactuar
para sostener su identidad y sus valores. Cuando
permanecen en sus territorios, son precisamente
ellos quienes mejor los cuidan. Sin embargo, en
diversas partes del mundo, son objeto de
presiones para que abandonen sus tierras a fin de
dejarlas libres para proyectos extractivos y
agropecuarios que no prestan atención a la
degradación de la naturaleza y de la cultura” (LS
146).

Como se afirma en la exhortación apostólica
postsinodal Querida Amazonia, la colonización no
ha terminado. “En muchos lugares se transforma,
se disfraza y se disimula, pero no pierde la
prepotencia contra la vida de los pobres y la
fragilidad del ambiente” (QA, 16). Incluso las
iniciativas de desarrollo bienintencionadas no
suelen tener en cuenta lo que las comunidades
conciben como una vida digna a partir de sus
visiones del mundo y experiencias particulares. 



Cuando los megaproyectos prometen empleo o
infraestructuras, no debería sorprendernos que los
pueblos indígenas rechacen la idea de destruir la
selva y los ríos en nombre de una supuesta «vida
mejor». A menudo están dispuestos a dar su vida
para proteger un modo de vida que está en
armonía con la creación, la familia humana y Dios.
Los pueblos indígenas claman enérgicamente que
“cesen los maltratos y el exterminio de la Madre
tierra. La tierra tiene sangre y se está
desangrando, las multinacionales le han cortado
las venas a nuestra Madre tierra” (QA, 42).

Especialmente en los actos paralelos organizados
por congregaciones religiosas y redes eclesiales,
se percibía un sentido de propósito, de estar junto
a los indígenas y de caminar con ellos. La voz de
los pueblos indígenas ocupó un lugar central.
Reconocer a las comunidades indígenas y otras
comunidades marginadas como protagonistas de
su bienestar y evangelización nos reorienta a
pensar y actuar de manera diferente como Familia
Vicenciana. Conocer una visión de futuro
saludable para los pueblos indígenas y la
comunidad global requiere de nuestra parte,
como agentes pastorales no indígenas, una
apertura al diálogo auténtico, que no sólo
favorezca “la opción preferencial por la defensa
de los pobres,
marginados y excluidos, sino que los respeta
como protagonistas” (QA, 27). En esta visión, los
miembros no indígenas de la Familia Vicentina
podríamos acompañar mejor a las comunidades
indígenas como facilitadores o colaboradores en
procesos que tengan como centro el sueño y la
visión del pueblo, a la luz del Evangelio. Lo
hacemos con la certeza de que “siempre es
posible superar las diversas mentalidades de
colonización para construir redes de solidaridad”
(QA, 17).

Demos gracias a Dios por las voces valientes que
desde los márgenes nos invitan a una conversión
continua en nuestros diversos contextos,
vicentinos indígenas como Enith y Rafael, que, al
cuidar sus raíces, tradiciones y saberes ancestrales,
tienen mucho que enseñarnos. No sólo
escuchemos sino acompañémoslos humildemente
en su ardua lucha por la justicia. Que nuestra
incidencia, ya sea en las aldeas locales o en los
salones de las Naciones Unidas, sea siempre un
camino sinodal, un viaje que emprendamos
realmente juntos como hermanos y hermanas. 

Francisco. (2019). Video mensaje del Papa
Francisco al Encuentro Mundial de la Juventud
Indígena. 
Francisco. (2015). Encíclica Laudato Si': Sobre el
cuidado de la casa común. 
Francisco. (2020). Querida Amazonia. Exhortación
Apostólica Postsinodal.

P. José Fitzgerald, CM
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